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I bar dell'Olimpico del patron della Roma 
non hanno tutte le autorizzazioni 
L'ordine di chiusura mai eseguito dai vigili 
«Siamo in regola, chiedete all'assessore» 

In XX circoscrizione trionfa l'abusivismo 
Un dossier presentato dai verdi 
dimostra che l'illegalità è diffusa 
Un situazione che rende «facili» le tangenti 

Ciampico non si tocca 
Estorsione 
Radiologo 
fa arrestare 
la banda 

• • Un microfono nascosto 
sotto il bavero di una giacca e 
la vittima delle minacce mette 
in scacco una banda di ta
glieggiatoli. Tre molisani e un 
Basista romano, presi dal cara
binieri dell'Eur, ma messi in 
trappola da un medico radio
logo di 39 anni che preferisce 
l'anonimato (le iniziali sono 
A.D.M.). La somma richiesta 
per essere lasciato in pace: 
cinquanta milioni. L'appunta
mento nella «base» della ban
da: l'ufficio dell'Automobil 
club di Monteporzlo Catone. E 
Il sono scattate le manette an
che per il titolare dell'agenzia, 
Marcello Saliti, l'unico roma
no. Una settimana fa, la prima 
telefonata: -Dacci i soldi se no 
la pagherai». Dapprima in fa
miglia hanno pensato ad uno 
scherzo, poi è iniziata la pau
ra. La voce conosceva troppi 
particolari: I risparmi, l'auto, la 
scuoia dei figli. Lunedi, al mo
mento della consegna del de
naro, I militari sono intervenu
ti. Oltre al titolare dell'agenzia 
Ad, sono finiti nel carcere di 
Regina Coeli: Fernando Fines-
si, aia condannato per associa
zione a delinquere e truffa. Fe
derico Morelli, implicato in ra-
Slile e ricettazione e Fioravan-

• ShracheHo. Tuttr e ti* di ber
ma, citti dove II medico roma
no'aveva il 10% di una società 
di viaggi, la •Green Tour». Se
condo gli inquirenti qualcuno 
della società, inconsapevo-
mente. ha dato informazioni 
su di lui ai banditi. 

Affare Census 
Rinviato al 19 
il voto 
in Campidoglio 

• i 11 voto sull'affare Census 
è rinviato a giovedì 19. Ieri i 
banchi della de erano semide
serti, il Pds ha chiesto la verifi
ca del numero legale e fatti i 
conti si è visto che la seduta 
non si poteva aprire. Cosi, in 
una riunione dei capigruppo, 
si è stabilito di far slittare il voto 
conclusivo sulla delibera che 
affida al consorzio Census il 
censimento degli Immobili co
munali, dando cosi il tempo ai 
consiglieri di preparare emen
damenti alla delibera. "Ma non 
torneremo indietro, la revoca 
della delibera che chiedono le 
opposizioni non è assoluta
mente ipotizzabile» ha detto 
un Carraro oltremodo determi
nato. «Giovedì ci presenteremo 
con un pacchetto di modifiche 
alla delibera - spiega il capo
gruppo del Pds Renato Nicolini 

- Ma il nostro voto sarà co
munque contrario per un moti
vo di fondo: un appalto a trat
tativa privata per novanta mi
liardi è sempre non consiglia
bile, ancor meno in un perio
do in cui i sospetti di infiltrazio
ni, tangenti e corruzione nella 
vita della capitale sono all'or
dine del giorno». La scelta di 
emendare la delibera non è 
condivisa da Verdi, repubbli
cani e Rifondazione comuni
sta. • Per noi non è emendabile 
quella delibera - dice capo
gruppo del Pri Saverio Collura 
- la richiesta di revocarla lo 
sottolinea e non facciamo 
marcia indietro». 

Sapienza al voto 
In gara 4 prof 

«aspiranti rettore» 

Esposto alla magistratura per i bar di Ciarrapico al
l'Olimpico. Secondo una denuncia dei verdi della 
XX Circoscrizione i bar non hanno le licenze in re
gola. Nonostante una'ordinanza di chiusura dei bar 
i vigili non sono mai intervenuti. L'italfin '80 si difen
de: «Tutto in regola, fatevela dire dall'assessore Me
loni». Ma l'assessore non si fa trovare. Dal dossier 
dei verdi l'immagine di totale abusivismo in XX. . 

CARLO FIORINI 

• l Bibite e sorbetti col 
marchio di Ciarrapico ven
duti all'Olimpico, per mesi, 
senza autorizzazione com
merciale. E la potenza del
l'uomo d'affari andreottiano 
ha anche fermato i vigili ur
bani che tra dicembre e apri
le avrebbero dovuto chiude
re i bar all'interno dello sta
dio eseguendo un'ordinanza 
della VII ripartizione del Co
mune. A denunciare la vi
cenda è un giovane consi
gliere verde della XX Circo
scrizione, Emanuele Montini, 
che Ieri ha illustrato alla 
stampa un dossier sull'abusi
vismo commerciale nella zo
na che è stato inviato alla 
magistratura. A commentare 
i risultati dell'indagine c'era 
anche Paolo Pancino, il com
merciante ormai simbolo 
della lotta alla mazzetta. 11 
sondaggio del consigliere 
verde, effettuato su un cam
pione di 30 esercizi commer
ciali, è davvero inquietante: 
non ce n'è uno che sia In re
gola con. le autorizzazioni. 
«La colpa non è tanto, di chi 
non è in regola - ha detto 
Pancino - Ma di chi mantie
ne in una situazione di caos 
e di assenza di regole questo 
settore offrendo cosi spazi a 
situazioni come quella che 
ho vissuto io». E già, perchè 

Pancino ancora non ha la li
cenza in mano, dopo quattro 
anni che l'aspetta e invece ci 
sono licenze che corrono. 
«Nel mìo lavoro dì ricerca sul
l'abusivismo mi è capitato tra 
le mani il fascicolo della Ex
press Food, la società di Ciar
rapico che gestisce i punti di 
ristoro all'Olimpico - ha rac
contato Montini - L'impiega
to dell'ufficio, quando gli no 
chiesto di visionare la pratica 
è sbiancato, e si è rifiutato di 
farmela vedere». Nonostante 
la nuova legge sulla pubblica 
amministrazione, che per
mette non solo ai consiglieri 
ma ad ogni cittadino l'accesi-
bilità agli atti, Montini ha do
vuto faticare prima di poter 
vedere la pratica. «Ho sco
perto che l'Express Food non 
aveva la licenza commercia
le, e che c'era un'ordinanza 
di chiusura datata 12 dicem
bre '91 - ha detto il consiglie
re verde - Ma i vigili non 
l'hanno mai eseguita». Fino 
al 14 aprile chi doveva far ap
plicare quell'ordinanza ha 
chiuso un occhio. Poi asceso 
in campo l'assessore ai vigili 
urbani, il de Piero Meloni, 
che ha ordinato una sospen
siva dell'esecuzione della 
chiusura fino alla fine del 
campionato «per ragioni di 
ordine pubblico». Il campio

nato di calcio si è concluso il 
26 maggio. Ma l'ordinanza 
non è stata applicata. «Allo 
stato attuale i bar all'interno 
dello stadio funzionano pur 
essendo sprovvisti dell'auto
rizzazione commerciale - af
ferma Montini - La Express 
Food ha soltanto un'ordinan
za • delia ripartizione com
mercio, ma non l'atto defini
tivo necessario, quello della 
XX Circoscrizione». Il gruppo 
«Italfin SO» di Ciarrapico, dal 

quale dipende la «Express 
Food», smentisce. «Abbiamo 
ricevuto la licenza il 17 luglio 
scorso - dice un dirigente del 
gruppo mettendo sul tavolo 
un'ordinanza firmata dal sin
daco - Se la Circoscrizione 
non ha completato la suo iter 
non è colpa nostra, e comun
que non serve nessun altro 
atto, siamo in perfetta regola. 
Nonostante ciò, per evitare 
che domenica prossima arri
vino i vigili urbani, interverrà 

Giuseppe 
Ciarrapico, 
re delle acque 
minerali 
di Fiuggi 
e presidente 
della Roma 

l'assessore Meloni con una 
deroga. Vedrete, in serata fa
rà una conferenza stampa 
per spiegare la situazione». 
Quanta sicurezza. E invece 
l'assessore Meloni ieri non 
ha fatto nessuna conferenza 
stampa, anzi era introvabile. 
«È in viaggio e rientrerà a.Ro
ma soltanto lunedi, il suo te
lefonino non funziona e non 
riusciamo a metterci in con
tatto con lui», rispondevano 
alla segreteria dell'assessore. 
E secondo la sua segreteria 
l'assessore non ha neanche 
predisposto alcuna deroga, 
nulla di ciò di cui ha parlato 
il dirigente di «Italfin '80». Per 
difendersi dalle accuse dei 
verdi il gruppo di Ciarrapico 
pare che si sia attivato subito. 
Martedì, sera mezz'ora prima 
che il Tg3 Lazio mandasse in 
onda un servizio sulla vicen
da, pare che sia arrivata in re
dazione una telefonata di Pa-
squarelli, direttore generale 
Rai, che segnalava un fax 
con la smentita di Ciarrapico 
consigliando di dame noti
zia, il fax è arrivato solo alla 
Rai. Come facevano all'ltalfin 
a sapere che sarebbe andato 
in onda quel servizio? «Ab
biamo la palla di vetro, non 
lo sapete?», sorride il funzio
nario del gruppo. 

Bambini Rom 
In colonna 
dal 
commissario 

•fa' Un'immagine che sembra presa da 
un film d'azione, con i detenuti in marcia 
verso le miniere di sale. Invece la loto é 
stata scattata ieri. I bambini in colonna, 
con la testa china e le mani bene :n vista 
sulle spalle del compagno, sono zingare!-
li. La polizia a cavallo il ha radunali in via 
dei Fori imperiali e li sta portando al com. 
missarialo. Si risponde cosi alle lamentele 
contro i piccoli borseggiatori. Il carcere 
minorile di Casal del Marmo ne è già pie

no, l'Sffu dei ragazzi detenuti sono noma
di arrestati per furto, in media restano 
dentro dai 7 ai 15 quindici giorni, poi tor
nano nelle roulotte dei campi sosta. «Solo 
con la repressione non si riuscirà mai a 
contrastare il diffondersi della rnicrocrimi-
nalità-, hanno più volte ripetuto i giudici 
del Tribunale minorile. »La maggior parte 
dei campi £ senz'acqua, senza luce e sen
za servizi igienici - dice Susanna Placidi 

della comunità Sant'Egidio - non c'è più 
nessuno a Roma che vive cosi, soltanto lo
ro». E l'Opera Nomadi denuncia: «Manca
no meno di 15 giorni alla riapertura delle 
scuole, ma ancora non si sa se i bambini 
zingari potranno essere tra gli alunni». Il 
Comune non ha un piano di integrazione. 
E dopo le barricate della gente di Corviale 
continuano le deportazioni da una parte 
all'altra della città. 

Un progetto della Cgil in occasione dei 100 anni della Camera del Lavoro 

Auditorium e parco a Tor Sapienza 
ADRIANA TERZO 

aal Tor Sapienza avrà il suo 
auditorium. Un megaspazio 
permanente per la musica da 
diecimila posti realizzato con 
•tensostrutture», tubi, stoffa e 
metallo del tipo usato per la 
copertura dello stadio Olimpi
co, alto 18 metri e attrezzato di 
una discoteca, una sala espo
sitiva e una scuola di musica. 
Per ora è solo un progetto della 
Cgil. Ieri l'organizzazione l'ha 
illustrato, presenti Bruno Tren-
tin e Ottaviano Del Turco, in 
occasione della presentazione 
del programma di festeggia
menti e di iniziative per il cen
tenario della fondazione della 
Camera del Lavoro che si cele

brerà a partire datl'8 maggio 
del 1992. Non ci sarà solo I au
ditorium lungo via Palmiro To
gliatti, tra la Prenestina e via 
Collatina: la struttura sarà cir
condata da un parco (in tutto 
circa 15 ettari), un centro 
sportivo con campi di calcio e 
piscina, uno spazio commer
ciale, l'orto botanico, la piaz
zetta nella quale continuerà a 
vivere l'attuale «mercato delle 
pulci». 

L'idea, nata dalla fusione di 
uno studio realizzato dal comi
tato, di «un parco a Tor Sapien
za» e dalla voglia del sindacato 
di celebrare li centenario con 
un regalo alla città, sta trovan

do validi consensi. A comin
ciare dal sindaco Cacari che 
ha promesso: -Farò di tutto 
perché il progelto sia inserito 
nel programma di Roma Capi
tale-. 1 soldi usciranno Ja 11? 
«IVo - ha assicurato Claudio 
M.nelli, segretario della Cgil 
che oggi aprirà il congresso 
della Camera del 1-avoro di Ro
ma -al Comune non chiedere
mo una lira dei sette miliardi 
necessari per il ceni" musica-

te e degli altri seti'- per i primi 
Jori r.el parco. In tutto, però, 

ci vorranno circa 40 miliardi. 
\x- "sottoscrizioni" sono co
munque aperte, già abbiamo 
l'adesione della CCC, una so
dica adere"1» alla Lega delle 
cooperala, dell'Ili». Intanto, 
già ci sarebbe la cessione del

l'area per l'auditorium. A ce
derla sarebbe l'attuale conces
sionario del «Tenda Pianeta». 
Maurizio Illuminato, org... iiz-
zatore di concerti rock nella 
capitale. Dopo lo sfratto da via 
De Cubcrtin. il «Tenda Pianeta» 
e stato destinato dal Comune 
proprio a Tor Sapienza, nell'i
dentico posto dove dovrebbe 
sorgere fi palazzo della musi
ca. «Sono slato proprio io a 
proporre alla Cgil la realizza
zione dell'auditorium - ha 
spiegato Illuminato - No, soldi 
non ne metterò, ma mi sono 
proposto per la gestione e la 
programmazione del centro 
musicale». 

Nello studio è previsto an
che un centro di accoglienza 
per sessanta degli ottocento 

extracomunitari che attual
mente vivono ai bordi dello 
spiazzo abbandonato di Tor 
Sapienza. L'unico problema è: 
dove saranno sistemati tutti gli 
altri? 

Se tutto andrà bene, fra un 
anno la struttura e il parco sa
ranno pronti. Minelli ha parla
to di «tempi rapidissimi» anche 
perché questa sarebbe la sede 
dove si terranno le celebrazio
ni della Camera del Lavoro. Il 
programma? Si parte a marzo 
con un concerto di musica 
moderna, una conferen .J del
le capitali europee a giugno, 
lungometraggi, borse di studio, 
e la prospettiva di costruire a 
Roma il primo museo del La-
voro. 

Manutenzione 
stradale 
Si lavorerà 
nelle ore notturne 

Buche tappate durante la notte, strade asfaltate nell'arco di 
un fine settimana o in agosto, quando i romani sono in va
canza e il traffico è mena soffocante. Sono questa le propo
ste discusse ieri tra Clan franco Redavid, assessore socialista 
ai Lavori Pubblici, 1 rappresentanti di categoria della Cgil, 
Cisl e UH e le associazioni degli imprenditori, degli industria
li* la Lega delle Cooperative. 1 rappresentanti dei lavoratori 
e delle imprese hanno discusso per la prima volta la possibi
lità di eseguire i lavori di manutenzione stradale nelle ore 
notturne o in giorni in cui si causano meno problemi alla cir
colazione. Tutti si sono trovati d'accordo sull'ipotesi di lavo
rare di notte. I sindacati hanno rilevato la necessità di stilare 
una mappa del lavori in corso per verificare dove sarebbe 
meglio lavorare durerr.e la notte per evitare disagi ai cittadi
ni. Le associazioni imprenditoriali sono favorevoli alla pro
posta di lavoro notturno Tra quindici giorni ci sarà una se
conda riunione tra le paitì. 

Rischio-amianto 
nei licei romani 
Controlli Usi 
anche negli asili 

•C'è una condizione oggetti
va di pericolo per la salute 
degli studenti e dei lavorato
ri della scuola a i e richiede 
interventi urgenti e straordi
nari». E il pericolo viene dal-

^ ^ _ ^ _ _ _ _ ^ _ _ _ _ _ l'amianto. La presenza della 
^^™^™~""™^™™"'"—™ sostanza tossica in numero
se infrastrutture scol.nstiotie. già denunciata in passato, è sta
ta ribadita ieri da Paolo Cento, consigliere provinciale dei 
verdi, che ha chiesto all'amministrazione provinciale e al 
sindaco Carraro accertamenti immediati da parte delle Usi 
sulla presenza di am ian :o In sette istituti superiori della capi
tale: l'istituti magistrate «Mazzini», la succursale del liceo 
scientifico «Malpigli!», il tecnico industriale «Armellini», il 
commerciale «Matteucci», il liceo scientìfico «Nornentano», il 
tecnico industriale 'Copernico» e il liceo classico «Orazio». 
Accertamenti sono stati chiesti anche per le scuole elemen
tari e per gli asili nido. Secondo i verdi il risanamento po
trebbe avvenire utilizzando vernici particolari in grado di ri
durre dell'80 percento li tossicità dell'amianto. 

Regione 
Nuova legge 
sul diritto 
allo studio 

Cambierà il lìmite di reddito 
per ottenere l'assegno di stu
dio. Una nuova legge regio
nale, proposta dall'assesso
re Teodoro Cutolo ed appro
vata dalla giunta, stabilisce 

^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ infatti che i redditi minimi 
" " " " " " • ^ ^ ^ ^ ^ per ottenere la sovvenzione 
vengano fissati a 25 milioni lordi per i lavoratori dipendenti 
ed a 15 milioni per gli altri redditi. Ne dà notizia una nota 
della Regione Lazio sottolineando che la nuova normativa, 
che disciplina l'attu.szicne del diritto allo studio a favore de
gli studenti delle università, degli istituti di istruzione supe
riore, statali e privati, e dell'Accademia delle Belle Arti, mo
difica la precedente legge regionale (la numero 14 dell'83) 
con l'obiettivo di facilitate l'accesso all'istruzione per le ca
tegorie meno abbienti. 

«Forze nuovi:» 
a convegno 
Il leader Marini 
cerca consensi 

Domani all'hotel Sheraton 
nuova uscita della corrente 
de di Forze nuove. È la se
conda volta in |wchi mesi 
che la corrente della «sini
stra sociale» organizza una 
convention nella capitale. È 

• ^ " la tappa a marce forzate del 
ministro del Lavoro. Franco Marini, che ha ereditato la lea
dership di Carlo Donat Cattin, Obiettivo: guadagnare spazio 
e consensi nella terra Ci conquista per eccellenza degli an-
dreortiani. Marini, ormili ù certo, sarà il capolista de a Roma 
nelle elezioni del prossi ne anno. 

Ambiente 
Denuncia 
per abusivismo 
aCapocotta 

Il Comune di Roma, la tredi
cesima circoscrizione e il 
Comune di Pomezia sono 
stati denunciati all'autorità 
giudiziaria per omissione di 
atti di ufficio. L'iniziativa è 
del presidente della Lega 

^""•"""•™^^^—" Ambiente del La^io, Giovan
ni Hermanin. Le inegolarità denunciate riguardano i chio
schi abusivi che sorgono sulle dune di Capocctta. «Nono
stante le numerose der.unce - e scritto in un comunicato 
della Lega Ambiente - sono ancora II e stanno per conclu
dere anche questa stagione senza che nessuno aiDbia mosso 
un dito a difesa dell ultimo tratto di costa romana e laziale 
ancora integro». Il presidente della Lega Ambiente ha inoltre 
sottolineato come non siano bastate né le denunce di stam
pa, riè le diffide e gli interventi dei carabinieri del nucleo an-
tisoflsticazioni e delle Lisi ad impedire o fermare questo tipo 
di abusivismo. 

Collatino 
«Salvato» 
dai pompieri 
un pappagallo 

Insolito intervento ieri matti
na per i vigili del fuoco che 
sono dovuti intervenire in via 
Collatina per recuperare un 
pappagallo esotico, alto cir
ca settanta cen imetri, che 
stanco dì passare le giornate 
su un trespolo ha spiccato il 

volo andando a pesarci su un albero. Dopo oltre un'ora di 
lavoro i vigili sono riusciti a raggiungerlo utilizzando un'au
toscala. Il pappagallo (• stato poi portato nella ci.serma peri
ferica de La Rusfe . Dopo un paio d'ore il proprietario, che 
abita appunto in via Ce llatina, è andato a riprendere prezio
so pennuto. 

AIMDI'IBA QAIARDONI 

Sono 
passati 142 
giorni da 
quando II 
consiglio 
comunale 
ha deciso di 
attivare una 
linea verde 
antitangente 
• di aprire 
sportelli per 
consentire 
l'accesso 
dei cittadini 
agli atti del 
Comune. 
Ancora 
non è stato 
fatto niente 


